



69 buzos de la provincia logran acceder al recambio de sus equipos de trabajo

En Ancud comenzó la entrega del beneficio y hoy sigue en Queilen.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Al recambio de sus equipos de buceo accedieron 69 beneficiados -67 hombres y dos mujeres buzos- de la provincia como parte de un concurso del Instituto de Desarrollo de la Pesca Artesanal y Acuicultura a Pequeña Escala (Indespa).

Un promedio de 3 millones de pesos por favorecido (207 millones de pesos) representó esta iniciativa del Programa de Fomento a la Pesca Artesanal que surgió para parte del trabajo de la Mesa Bentónica Regional.

De esta forma, en Chiloé las comunas con usuarios beneficiados fueron Ancud con 25, Dalcahue con 9, Chonchi con 2, Queilen con 25 y Quellón con 8.

Precisamente, ayer en el norte de la Isla se realizó la primera entrega de este aporte en la provincia, instancia en la que Fernando Almonacid, presidente del Sindicato Muelle de Ancud, indicó que "para nosotros nos sirve el equipo porque



AYER SE INICIARON LAS ENTREGAS EN EL ARCHIPIÉLAGO.

aquí es muy poco lo que hemos recibido, así es que estamos muy satisfechos porque realmente nosotros por nuestra parte creo que no lo íbamos a lograr".

A un equipo de buceo semiautónomo-liviano, de 125 litros con motor de 9 Hp o equivalente, incluyendo cabezal y manguera accedieron los beneficiados con este programa. Además, se indicó que el equipamiento cuenta con la certificación por parte de la autoridad marítima.

Manuel Cárcamo, otro

de los beneficiados, comentó que "para nosotros es de gran importancia que nos entreguen estos equipos, ya que la pesca artesanal hoy en día está media decaída y cuesta mucho adquirirlos por la escasez de recurso que hay, entonces para nosotros un equipo de estos es un gran aporte".

Hoy corresponde la entrega de estos equipos a los usuarios de la comuna de Queilen, donde fue favorecida Ana Tureuna, una de las dos mujeres que forman parte de este primer listado.

Ligada a la pesca artesanal desde hace por lo menos 10 años, desde hace 3 cumple labores de asistente de buceo en el sector de Leibun, rubro en el que no suelen participar muchas mujeres.

"En realidad es muy bajo el número de las mujeres, mucho por la exigencia y fuimos pocas las que fuimos beneficiadas con este tipo de herramientas de trabajo que es fundamental para andar con mayor seguridad y así trabajar más tranquila", relató la vecina queilina.

En este sentido, Leonar-

do Llanos, director de Indespa, sostuvo que "estamos en Ancud y, por cierto, hemos estado en otras comunas de la provincia de Chiloé como también de Llanquihue. Estamos haciendo entrega de estos equipos acumuladores de buceo para que permita a los pescadores trabajar de mejor forma en la seguridad respecto a la actividad de buceo".

El personero acotó que "la autoridad marítima hizo una excepcionalidad para la Región de Los Lagos, permitiendo que dos buzos pue-

dan ejercer la actividad de buceo a una profundidad de 20 metros y eso requiere de un equipo que tenga condiciones especiales".

Llanos sumó que "la mesa bentónica planteó este requerimiento y nosotros coordinamos un instrumento de financiamiento focalizado en la región que permita a los pescadores adquirir este tipo de equipamiento que permite una mayor seguridad en sus faenas".

SEREMI

Por su parte, Luis Cárdenas, seremi de Economía, Fomento y Turismo, señaló que "esto es muy importante porque da cuenta del compromiso de nuestro ministerio para poder trabajar con los dirigentes y dirigentas de nuestra Región de Los Lagos y, particularmente, en el Archipiélago, a través de la Mesa Bentónica donde hemos llegado a un acuerdo para levantar las necesidades de este sector".

Del mismo modo, Patricio Vallespín, gobernador regional, afirmó que "son 164 beneficiarios (región) en esta alianza de trabajo que tenemos Gobierno Regional, Indespa, Seremi de Economía para que los recursos bentónicos y nuestros pescadores artesanales bentónicos tengan mejor equipamiento". ☺